

El Eco de Cartagena

Diario de no de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La verdadera nobleza

Los detalles que se conocen de la cristiana muerte del ilustre Marqués de la Torrecilla son conmovedores y ejemplares. Como verdadero prócer acostumbrado a rendir homenaje—no el homenaje que humilla sino el homenaje que dignifica—al rey de la tierra, supo también rendírselo, digno y acabado al Rey del Cielo.

Conocedor de la proximidad de su muerte, se dispuso a recibir al Santísimo Sacramento y a pesar de su gravedad, pues cuatro horas después murió, quiso vestirse y recibir de rodillas la Sagrada Comunión.

Después serenamente partió con sus familiares y, lleno de tranquilidad, se despidió de todos.

Eso es nobleza y caballerosidad.

Ese es el verdadero temple de la rancia nobleza española.

La rodilla doblada ante Dios, la Fe inundando el corazón: la serenidad en la mirada; por grave que sea el momento y la seriedad en los ademanes fueron las características, con que nuestros antiguos caballeros conquistaron el mundo para España y deslumbraron a todos con su poder.

Y esas características son precisamente en la corona y en sus allegados donde todavía se conserva con la mayor pureza porque no solo han sido transmitidos como legado honroso, de padres a hijos, sino que el ambiente y el protocolo las ha defendido y las ha embalsamado. Por eso, el noble más allegado y más inmediato a la Corona, ha sabido dar tan grande muestra de ellas, postrándose reverente ante su Dios, en el grave y solemne momento de disponernos a morir.

¡Oh, que grandeza, más grande y más noble la del que sabe rendirse con dignidad y sin adulación ante aquel que es más grande que él!

¡Qué soberbia y qué necedad, por el contrario, la del que no siente nadie se cree superior a todos, y no dobla su rodilla ante Dios ni baja su cabeza ante el Rey!

Aunque la Monarquía no tuviera otra ventaja que el esplendor de que sabe rodear a la persona del jefe del Estado bastaría esta ventaja para que fuera por todos bendecida y admirada, porque en este primer acatamiento del súbdito al Soberano, se halla el germen y el principio del otro, más racional acatamiento, de la criatura hacia el Creador, pues, al fin y al cabo, como todo poder emana de Dios solo por ser emanación de Dios el poder del Rey, merece de los hombres acatamiento y respeto.

Ningún hombre, como hombre, es superior a otro hombre. Ni el padre, ni el maestro, ni el Rey, tiene superioridad alguna sobre los hijos, los discípulos o los súbditos, si no fuera porque su poder es un reflejo del Poder de Dios que por medio de ellos le ejerce sobre los hombres, aunque ocurra a veces, y esa es la gran responsabilidad de los que usan del poder, que no solo no lo hacen en armonía con la ley y la voluntad de Dios, sino contra su ley y su voluntad. Pero eso no es de la cuenta del que está sometido al Poder sino del que lo ejerce.

El súbdito, el discípulo, el hijo, y la criatura solo son grandes cuando por medio de la humanidad se hacen pequeños, acatando en lo que deben acatarlos o sea en sus respectivas

funciones, al Rey, al maestro, y al padre; y en todo momento a Dios porque todo momento le pertenece por razón de su Eternidad.

Eso es lo que saben, en la Corte de España, los que a ella pertenecen y a ella merecen pertenecer.

Eso es lo que grandemente, noblemente y dignisimamente ha demostrado el caballeroso Marqués de Torrecilla doblando su rodilla ante Dios en los linderos de la muerte.

FERNANDO.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado Doña Consuelo Salmerón Vda. de Escámez y su bella hija Consuelito.

—De Ferrol han venido la distinguida señora Doña Dolores Blanco, esposa del Almirante de la Escuadra Excmo. Sr. don Francisco Yolí y su bella hija Juanita.

—A sus posesiones de Torreveja ha marchado D. Luis Pico y su distinguida esposa D. Carolina Casciaro.

—Procedente de Villena hemos tenido el gusto de saludar a los notables artistas don Eduardo y don Apolinar Cánepa, y al pianista don Federico Quevedo.

NOTAS VARIAS

Ha hecho su presentación en el E. M. de este Departamento el alférez de navío don Emilio Briones, que embarca en el cañonero «Alvaro de Bazán».

—Ha sido destinado a Santoña el teniente coronel de Artillería D. Arturo Díez Clemente.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad Doña María Luisa Ripoll esposa del Capitán de Corbeta D. Antonio Moreno de Guerra.

—Se ha agravado en su enfermedad la bella señorita Marija Martínez Casas, hija del Capitán de Fragata don Francisco Martínez Domenech.

—Se encuentra enferma Dona Ana Martínez Viuda de Manzanares.

—Se halla mejorado de su enfermedad nuestro compañero de Redacción D. Antonio Navarro.

—Se encuentra enfermo el doctor don Angel Sánchez del Val.

—Está restablecida de su enfermedad D. Rafaela Carlos Roça viuda de Gómez Cánovas.

LETRAS DE LUTO

Nuestro querido amigo don Tommy Martin nos ruega que en nombre suyo y en el de su esposa demos las más expresivas gracias a cuantas personas se han interesado, durante la enfermedad, por su hija Francisca (q. e. p. d.).

También desean hacer constar su profundo agradecimiento y simpatía hacia quienes les han testimoniado su pésame con motivo de la desgracia que lloramos.

La Redacción de EL ECO DE CARTAGENA se asocia a la pena que les aflige.



Adquirir Tabletas Bayer de Aspirina
fíjese siempre en la faja encarnada que garantiza la comprobada inocuidad del producto legítimo

+

La Señora

Doña Patrocinio Garnero García

HA FALLECIDO A LAS ONCE Y MEDIA DEL DIA DE HOY

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligido esposo don Francisco Gómez Cornejo (Teniente del Rgto. 70); sus inconsolables padres don Vicente Garnero y doña Patrocinio García; hermana Luisita; abuela doña María Tortosa (Viuda de Salvador Garnero); tíos, entre ellos don Manuel y don José García Marín; tíos políticos; primos, entre ellos don José García Garnero (Comandante de E. M., ausente); hermanos políticos don Juan y doña Dolores Gómez Cornejo (ausentes); sobrinos políticos y demás familia,

ruegan a Ud. se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las doce y media de la misma, desde la casa mortuoria, calle del Carmen, 18-22, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo especial favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 3 de Marzo de 1925.

El duelo se despide en el sitio de costumbre. El que por olvido involuntario no reciba esquela, que se dé por invitado.

Necrologia

Tras larga y penosa enfermedad hoy ha abandonado este mundo para trasladarse a la patria de los bienaventurados, donde piadosamente pensando se hallará su alma, la virtuosa señora doña Patrocinio Garnero García.

En la flor de su juventud, cuando la fortuna le sonreía y se hallaba rodeada de seres queridos: unos padres que la amaban entrañablemente y que cuantos sacrificios por ella hacían les parecían pocos; un esposo cariñosísimo que la atendía solícitamente; nada ha podido detener el triste fin a que todos estamos destinados.

Dios en sus altos designios da a cada uno lo que más le conviene y por eso los que cristianamente pensamos nos resignamos ante los duros golpes de la vida y acatamos su santísima voluntad en la confianza de que como Padre cariñoso acogerá en su gloria a los que mueren en su paz y gracia.

«EL ECO DE CARTAGENA» se asocia de corazón a la pena que aflige a los queridos amigos, los señores de Garnero y el señor Gómez Cornejo, y pide los lectores de este diario una oración por la finada.

Las obras en el Pantano del Talbilla

¿Vendrá el General Vives?

De conformidad con las noticias que hace días publicamos se han dado ya las órdenes oportunas para que el concurso de las obras de las galerías de fondo del pantano de la Caridad o del Talbilla se verifique el próximo día 20.

En caso de que no se presentaran concursantes dentro de las condiciones prefijadas, que se hallan a disposición de los mismos, con todos los antecedentes del proyecto, en la División Hidráulica del Segura, se ejecutarían los trabajos por administra-

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Josefina Gal Gómez

que falleció en su finca de Los Molinos el 4 de Marzo de 1924

Habiendo recibido los S. S. y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su esposo, don Manuel Garrido Rosas; hijos, don José, don Manuel, don Luis y doña María Luisa.

Ruegan a Ud. se sirva encomendar su alma a Dios y asistir a las misas de la Emperatriz que, a las diez y media del día 4 de Marzo de 1925, se dirán en la Santa Iglesia de la Caridad; y en Madrid en la Iglesia de Santa Cruz, a las nueve y media, por lo que quedarán reconocidos.

ción, con el celo, la competencia, el patriotismo y el entusiasmo que el benemérito personal técnico de este importante Centro tiene demostrado.

Relacionado con esto, tenemos noticias que el ilustre general Vives, actual subsecretario de Fomento e hijo adoptivo de Cartagena, vendrá a ella para fines de mes con objeto de visitar las obras del pantano de la Caridad.

Si es así, esperamos que los Somanistas cartageneros le invitarán al acto de entrega de su bandera, con lo que lograríamos que el ilustre general pasara las fiestas de Semana Santa en Cartagena donde tanto se le quiere y admira.

Las fiestas de Abril

Las procesiones

Por fin hemos logrado hablar con don Juan Muñoz Delgado.

—Yo la verdad—nos dice—, no quería decir nada, pues no me gusta las ALGARADAS periodísticas pero ya que Vd, amigo Otema tanto interés muestra por sacarme información coja el lapiz y apunte bien lo que yo le digo, para que se sepa hasta en la Archipampa.

El tercio de granaderos es nuevo, como igualmente los tercios de San

Juan y Sepulcro y Magdalena. A el escultor Capús le hemos telegrafado p.r. que active la terminación de la efígie de la Piedad y la Soledad.

Además le hemos encomendado para el año próximo la efígie de nuestro Padre Jesús Nazareno y un Sepulcro de plata que nos costará un dineral.

El «Miserere» este año será cosa mas solemne que en años anteriores y en fin tenemos muchas cosas en proyecto de los que le daré cuenta otro día, pues hoy es tarde y mucho para el Arsenal.

Los californios, no se descuidan. Hace dos días la comisión nombrada en el cabildo del Miércoles de Ceniza recorre despachos y algunas cosas particulares «sacando» perras.

Claro es que nadie niega su óbolo y por ello la recaudación va muy requetebien como diría Kaprote en una de sus brillantes crónicas en el colega de la mañana.

Los ensayos de las zarzuelas «La Alsaciana» y «Bohemios» van muy adelantados hasta el extremo de que hoy se harán ya los de conjunto.

OTEMA

En tercera plana originales de interés.